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ДЕПУТАТСКАЯ ТРИБУНА

Главное в работе — конкретика

Гостем торжественной ча-
сти собрания стал воен-
ный комиссар города 

Томска Андрей Шарков. Он 
выразил искреннюю благо-
дарность руководству регио-
нального отделения партии и 
депутатам от КПРФ за оказан-
ную помощь в организации 
работы и оснащении военко-
матов. По словам Андрея Шар-
кова, когда осенью 2022 года 
была объявлена частичная мо-
билизация, комиссариаты, 
долгое время не получавшие 
нормального финансирова-
ния и оснащения, испытывали 
трудности с колоссальным 
объёмом работы. КПРФ была 
единственной партией, чьи 
представители в самые пер-
вые дни пришли с вопросом: 
чем можно помочь? — под-
черкнул Шарков. Благодарст-
венные письма получили де-
путаты Максим Лучшев, Павел 
Юденко, Владимир Чолахян. 

О работе фракции КПРФ в 
Законодательной думе Том-
ской области рассказала её 
руководитель, первый секре-
тарь Томского обкома КПРФ 
Наталья Барышникова. Она 
отметила: несмотря на то, что 
федеральное законодатель-
ство регулирует большую 
часть социально-экономиче-

ских вопросов, парламента-
рии регионального уровня 
стараются использовать свои 
полномочия по максимуму. 
Коммунисты находятся в по-
стоянном контакте со своими 
избирателями. С 2021 года 
было проведено более 500 
встреч разного формата — от 
придомовых до встреч с кол-
лективами, в которых приня-
ли участие тысячи людей. К 
решению проблем активно 
привлекаются депутаты фе-
дерального уровня. За по-
следнее время в Томской 
области побывали Ю. Афо-
нин, А. Куринный, Н. Коло-
мейцев, А. Глазкова. 

Наталья Барышникова рас-
сказала о помощи жителям 
области. В текущем созыве 
дополнительную финансовую 
поддержку из бюджета полу-
чили около 70 учреждений. 
Помощь приходит как в виде 
выделения средств из бюд-
жета, так и за счёт привлече-
ния спонсоров. Так, депутаты 
фракции помогли «Центру 
помощи детям, оставшимся 
без попечения родителей, 
«Орлиное гнездо», Центру 
профилактики «Семья», де-
тям томских медиков. После 
начала специальной военной 
операции фракция направила 

в поддержку армии, мобили-
зованных и переселенцев бо-
лее 3 миллионов рублей. 

Руководитель региональ-
ной фракции КПРФ отметила, 
что необходимо усилить «де-
путатскую вертикаль» с уров-
ня области до уровня сель-
ских поселений, чтобы эф-
фективнее работать с наказа-
ми избирателей. 

Вице-спикер Думы Томска, 
первый секретарь горкома 
Андрей Петров рассказал о 
работе депутатов-коммуни-
стов на муниципальном 
уровне. В минувшем году 
удалось отремонтировать не-
сколько улиц в красных окру-
гах — ул. Трудовую, Героев 

Чубаровцев, Пролетарскую. 
Реализуется программа ре-
монта дворовых территорий, 
удалось благоустроить дворы 
в Октябрьском и Ленинском 
районах. Наконец, после поч-
ти десяти лет бездействия 
власти, удалось добиться по-
движек в вопросе обеспече-
ния инфраструктурой льгот-
ных земельных участков для 
многодетных семей. Депута-
ты занимаются созданием и 
поддержкой территориаль-
ного общественного само-
управления в округах. Анд-
рей Петров отметил, что де-
путатская работа влияет и на 
партийную. Так, активная ра-
бота Владимира Чолахяна в 

округе дала эффект: люди, 
увидев конкретные дела, по-
тянулись в партию, и в нача-
ле 2023 года на Каштаке была 
воссоздана первичка, в кото-
рую вошли 17 человек. Работа 
с активными томичами поз-
воляет также эффективнее 
комплектовать участковые 
избирательные комиссии. 

В целом обе фракции рабо-
тают дисциплинированно и 
слаженно, в постоянной связи 
с избирателями на округах. 
Участники пленума общим го-
лосованием признали работу 
депутатского корпуса удовле-
творительной. 

Пресс-служба 
Томского обкома КПРФ. 

Состоялся совместный пленум Томского обко-
ма и контрольно-ревизионной комиссии регио-
нального отделения КПРФ. Главной темой плену-
ма стал отчёт о работе депутатов-коммуни-
стов областной и городской фракций КПРФ.

Поддержали отчёт 
губернатора

Выступая с трибуны За-
конодательного собра-
ния, Андрей Травников 

сделал акцент на мерах по 
поддержке участников спец-
операции, рассказал о тех ме-
роприятиях, которые прово-
дятся в подшефном Новоси-
бирской области Беловодском 
районе ЛНР, о разворачива-
нии палаточных лагерей для 
обучения мобилизованных 
граждан, где были созданы 
условия для эффективного 
боевого слаживания несколь-
ких полков из жителей пяти 
регионов Сибири. Он отметил 
роль депутатов Законодатель-
ного собрания и муниципаль-

ных Советов в оказании по-
мощи мобилизованным: 

— В 2023 году важнейшей 
задачей для нас является ока-
зание максимально возможной 
помощи военнослужащим.  

Вместе с тем депутаты от-
метили, что спецоперация 
выявила проблемы в сфере 
военно-патриотического вос-
питания. Соответствующий 
вопрос губернатору задал 
представитель фракции 
КПРФ Роман Яковлев: 

— Конечно, с лучшей сто-
роны проявляют себя воины 
Российской армии, строите-
ли, восстанавливающие осво-
бождённые территории, во-

лонтёры. При этом важней-
шим направлением остаётся 
работа с молодёжью, подрас-
тающим поколением. В со-
ветское время был положи-
тельный опыт ДОСААФ, на-
чальной военной подготовки. 
Скажите, какие резервы есть 
у Новосибирской области в 
этой сфере? 

Губернатор согласился с не-
обходимостью развития этой 
сферы, но при этом признал, 
что предстоит сделать мно-
гое: «Развалить всегда легче, 
чем построить». А руководи-
тель фракции КПРФ Влади-
мир Карпов отметил, что 
большинство вопросов его 
товарищи направили в пись-
менном виде в правительство 
Новосибирской области.  

В итоге отчёт губернатора 
был поддержан. 

Иван СТАГИС.

Тарифные баталии
Напомним: в отношении индивидуаль-

ных предпринимателей В.Н. Гетца, ИП 
А.Д. Саблина и ИП Е.А. Павловой в конце 
декабря было возбуждено администра-
тивное производство по итогам обраще-
ния в Антимонопольную службу депута-
та АКЗС, первого секретаря Рубцовского 
горкома КПРФ Андрея Чернобая. 

В  действиях трёх рубцовских перевозчи-
ков, осуществляющих пассажиропере-
возки по нерегулируемым маршрутам, 

были обнаружены признаки нарушения ан-
тимонопольного законодательства: стои-
мость проезда на семи муниципальных марш-
рутах выросла до 30 рублей. 

При этом до 13 января перевозчики должны 
были предоставить обоснования повышения 
стоимости, а 25 января должно было состо-
яться рассмотрение административного дела. 

Однако административных решений по пе-
ревозчикам так до сих пор и не принято, хотя 
стоимость проезда на маршрутах перевозчи-
ки снизили в начале года, когда ФАС возбуди-
ла дело. Так, в маршрутке №32 ценник упал 
до 28 рублей, а в маршрутке №31 — до 24 руб-

лей, и поездки стали стоить даже дешевле, 
чем были до повышения. 

Однако официальных ответов об итогах 
рассмотрения административного дела Анд-
рей Чернобай так и не получил. 

— В марте я позвонил в ведомство и спро-
сил, почему меня не информируют о ходе 
дела по перевозчикам, — комментирует депу-
тат. — Мне ответили, что для получения ин-
формации я должен направить официальный 
запрос, поскольку не являюсь потерпевшим. 

Такой запрос я направил 4 апреля, а 10 
апреля был получен ответ: заключение об об-
стоятельствах дела принято за день до того, 
как я заинтересовался итогами администра-
тивного производства. Само же рассмотрение 
дела отложено до 16 мая. Меня обещают об 
этом проинформировать. 

Но если и на этот раз «забудут», обяза-
тельно напомню ещё! Не только меня, но и 
моих избирателей интересует, выявят ли в 
действиях перевозчиков сговор, понесут ли 
они административное наказание за не-
обоснованный рост тарифов. 

 
Пресс-служба Алтайского крайкома КПРФ. 

ПАРТИЙНАЯ ЖИЗНЬ

ЖИЛИЩНО-КОММУНАЛЬНЫЙ ХАОС

Д ом №85 — это тот, в ко-
тором в 2020 году рух-
нула стена. Впрочем, и 

дом №81 — не лучше по со-
стоянию. В обеих пятиэтаж-
ках с риском для жизни су-
ществуют более 160 человек. 
Несмотря на действия проку-
ратуры, до сих пор мэрия го-
рода не принимает мер к рас-
селению. 

Обитатели другой пяти-
этажки, №97 по ул. 50 лет 
Профсоюзов, жалуются на 
трещины в стенах. В августе 
обрушилась стена дома №53 
по ул. ХХ Партсъезда. 

По мнению прокуратуры, в 
Омске сегодня едва держатся 
10 аварийных многоэтажек, 
нуждающихся в срочном рас-
селении. 

Мы попросили прокоммен-
тировать ситуацию депутата 
Законодательного собрания 
Владимира Виниченко: 

— Все дома, о которых идёт 
речь в новостях, мне хорошо 
знакомы. Я работал с обраще-
ниями от жильцов этих домов 
с 2019 года, как стал депутатом. 
Писал в прокуратуру, та выно-
сила предписания, админист-
рация города отвечала право-
охранителям в стиле «денег 
нет, пусть держатся». Дома 
«держаться» уже не могли, рас-
сыпались, а их даже не при-
знавали аварийными. В апреле 
2021 года первый раз обруши-
лась стена 53-го дома по улице 
ХХ Партсъезда. При принятии 
бюджета на 2022 год я просил 
срочно выделить из резервно-
го фонда правительства 40 млн 
рублей на решение проблемы. 
Тогда ещё можно было сохра-
нить дом за счёт укрепления 
несущих конструкций и смены 
инженерных коммуникаций. 
Депутаты Законодательного 
собрания от «партии власти» 
отказались поддержать меня, 

так как эта пятиэтажка якобы 
не аварийная. В результате 
полностью рухнула целая сек-
ция, чудом никто не погиб. Те-
перь нужны гораздо большие 
деньги на расселение. 

При обсуждении бюджета на 
нынешний год я предлагал вы-
делить дополнительно деньги 
на расселение аварийного 
фонда, потому что темпы рас-
селения аварийного жилья от-
стают от темпов его ветшания. 
Пока самые «громкие» случаи 
в Омске — это кирпичные пя-
тиэтажки «коридорного» типа. 
Но есть ещё панельные пяти-
этажки 335-й серии, которые 
отстояли уже по 60 и более лет, 
хотя строились как «времянки» 
и должны быть расселены или 
капитально отремонтированы 
через 40 лет после сдачи. Они 
полностью исчерпали свой ре-
сурс. В других городах уже 
случалось, когда такие панель-
ки буквально складывались. 
Нужно усиление несущих кон-
струкций, но именно этот вид 
работ в прошлом году исклю-
чили из списка обязательных 
по программе капремонта. 

Сейчас в области признаны 
аварийными более 100 домов, 
но эта цифра никак не отража-
ет реального положения дел. 
Министр ЖКХ и энергетики 
Шнипко недавно сказал, что в 
марте было проведено обсле-
дование, выявлено ещё 60 до-
мов, которые официально не 
признаны аварийными, но 
имеют все признаки таковых. 

— Но теперь-то появилась 
ясность по срокам? 

— Последнее обращение в 
прокуратуру по 81-му дому я 
направил в феврале нынешне-
го года. Получил обнадёжи-
вающий ответ. По десяти до-
мам прокуратура подала су-
дебные иски. Среди этих деся-
ти — 81-й по улице 50 лет 
Профсоюзов. Сейчас, с прихо-
дом нового прокурора области 
Афанасьева, прокуратура всё-
таки стала реагировать чётче. 
Там понимают, что темпы рас-
селения ветхого жилья надо 
наращивать. Если этот вопрос 
загонять вглубь, как делали 
предыдущие губернаторы, от-
пихиваясь от него, аварийных 
домов будет всё больше и боль-

ше. И тогда достаточно скоро 
одноразово потребуются ко-
лоссальные инвестиции. Нач-
нётся коллапс. 

— В СМИ проскальзывает 
мысль о том, что собственни-
ки сами виноваты в том, что 
дома ветшают. Когда первый 
раз обрушилась стена дома 
№53 по ул. ХХ Партсъезда, пи-
сали, что виноваты жильцы, 
оборудовавшие «незаконные» 
душевые… 

— Это попытка переложить 
с больной головы на здоровую. 
За общедомовое имущество 
отвечает управляющая компа-
ния. Именно её сотрудники 
должны не допускать тех пе-
репланировок, которые могут 
создать угрозу несущим кон-
струкциям. Кроме того, вы 
знаете, что в Омской области 
допущено значительное отста-
вание от графика капремонта. 
То есть люди уже заплатили за 
те работы, которые должны со-
хранить дом. Но уже оплачен-
ные работы не делаются! Не-
давно я занимался обращени-
ем от жильцов дома №97 по 
улице 50 лет Профсоюзов. Там 
— огромное вздутие стены, 
есть угроза обрушения. Но дом 
— не аварийный. В админист-
рации Советского округа про-
шло совещание, посвящённое 
этой проблеме. На нём были 
представители Фонда капре-
монта, ГЖИ и управляющей 
компании. Что выяснилось? 
Причина деформации стены в 
том, что не был вовремя сделан 
ремонт инженерных коммуни-
каций. Проще говоря, из-за 
ветхих труб кирпич размокает. 
Причём ремонт инженерных 
коммуникаций стоял в графи-
ке Фонда капремонта на про-
шлый год, но так и не был сде-
лан. Теперь чиновники за-
являют: надо провести экспер-
тизу и признать дом аварий-
ным. Причём экспертизу долж-
ны заказать и оплатить… сами 
собственники. А старшего по 
дому нет, собрать деньги на 
экспертизу — проблема, ни 
ГЖИ, ни управляющая компа-
ния не собираются брать на 
себя инициативу. Есть риск, 
что стены рухнут, а по доку-
ментам дом будет числиться 
«пригодным к проживанию», 
не аварийным. 

— То есть управляющие ком-
пании получают деньги за об-
служивание дома, а за его со-
стояние не отвечают. Но кто-
то ведь должен их контроли-
ровать? 

— Это функции жилищной 
инспекции, ГЖИ. Но там сей-
час работают просто мастера 
отписок. Так, с прошлого года 
ГЖИ стала требовать иденти-
фикацию личности заявителя. 
Адреса и телефона им уже ма-
ло, такие обращения просто 
не рассматриваются. Я стал 
просить избирателей делать 
копии паспорта, приклады-
ваю, пишу «мною, депутатом, 
лично удостоверено». В про-
тивном случае отфутболи-
вают. Доходит до абсурда. В 
ответ на запрос по заявлению 
одной бабушки сообщают, что 
ей был дан ответ по электрон-
ной почте. Хотя никакой поч-
ты у неё нет. Последний слу-
чай — я скан паспорта прило-
жил, но мне отвечают, что 
«проверка не проводится по-
тому, что личность заявителя 
не установлена». Такой стиль 
работы ГЖИ очень на руку 
крупным управляющим ком-
паниям. Если бы инспекция 
своевременно понуждала 
управляющие компании ис-
править недостатки, не запус-
кать дома, то такого стреми-
тельного ветшания не было 
бы. Мало того. По закону ГЖИ 
на основе результатов собст-
венной проверки имеет право 
обратиться в межведомствен-
ную комиссию и сама ини-
циировать процедуру призна-
ния дома аварийным. Однако 
сегодня всё наоборот. Жите-
лям приходится собирать па-
кет документов, за свой счёт 
проводить дорогостоящую 
экспертизу, бегать по судам, 
добиваясь признания своего 
дома непригодным для про-
живания. Хотя в большинстве 
случаев факт аварийности, как 
с тем же 97-м домом, — нали-
цо, и причина проблемы — 
отсутствие своевременного 
ремонта коммуникаций — то-
же налицо. И виновник изве-
стен. Но ничего не делается. 

Сегодня пронесло, а что бу-
дет завтра? 

Беседу вела 
Евгения ЛИФАНТЬЕВА.

Что ж ты, бабушка, 
без электронной почты? 

Прокуратура Советского округа Омска обратилась в суд с иском в адрес городской ад-
министрации. Правоохранители требуют расселить жильцов многоквартирных домов 
№81 и №85 на улице 50 лет Профсоюзов, которые находятся в аварийном состоянии.

ЧТО ХОЧУ, ТО И ВОРОЧУ

К депутату Законодательного 
собрания Омской области Кон-
стантину Ткачёву обратились жи-
тели деревни Ивановка Саргат-
ского района. Их беспокоит пове-
дение владельцев охотничьей базы, 
расположенной на берегу Иртыша 
рядом с деревней. 

 
Окопались 

По словам сельчан, владельцы охот-
ничьей базы уже лет 5 пытаются 
осложнить жизнь деревне. Осенью 
прошлого года вокруг базы выкопали 
траншею. Она перерезала единствен-
ную дорогу, по которой жители Ива-
новки ездили на охоту и рыбалку. За-
чем и на каком основании людей ли-
шили промысла — неясно. 

По словам активиста КПРФ Михаила 
Цыганова, с аналогичной проблемой 
столкнулись в селе Китайлы, входящем 

в состав Любино-Малоросского посе-
ления. Здесь некий «владелец» огоро-
дил большую территорию рвом, за-
крыв тем самым и проезд, и проход к 
Иртышу на несколько километров. Те-
перь жители села Любино-Малороссы 
и горожане, приехавшие отдохнуть, не 
могут ни искупаться, ни порыбачить. 

 
Огородились 

Но есть в Ивановке и более серьёзная 
проблема. С другой стороны от базы 
располагается крупное фермерское хо-
зяйство. Его владелец Николай держит 
150 голов крупного рогатого скота, сви-
ней и овец. Ферма 3 года лидирует по 
удоям: Николай получает от коров 800 
литров молока в день летом. Его заслу-
ги признал даже глава Саргатского рай-

она. И охотничья база, и ферма нахо-
дятся на территории бывшей деревни 
Сибирская Саргатка, от которой остал-
ся только один дом — в нём и живёт 
Николай. Из своего дома на ферму он 
ездил по дороге рядом с базой, но 
опять же осенью прошлого года вла-
дельцы охотничьей базы поставили 
там забор. За зиму Николай прилов-
чился гонять молоковоз через замёрз-
шие болота, но наступила весна, и бо-
лота стали непроходимыми. Росреестр 
уже признал установку забора на чужой 
территории неправомерной и напра-
вил предписание, но выполнять его 
никто не торопится. Если забор оста-
нется на прежнем месте, то Николаю 
придётся сдать всё своё поголовье на 
мясо: взрослых бычков сейчас, а мо-
лодняк — осенью, когда подрастут. 

Обнаглели 
Константин Ткачёв встретился с 

жителями Ивановки и фермером. 
Сотрудники базы отказались ком-
ментировать своё поведение. В луч-
ших традициях нарушителей, кото-
рым есть что скрывать, они убежали 
от камеры и закрылись в помеще-
ниях. 

Охотничья база была построена в 
1960-х годах, тогда она принадле-
жала Омскому агрегатному заводу. 
Местные жители по привычке на-
зывают её заводской. Но сейчас, по 
данным минприроды Омской обла-
сти, охотпользователем числится 
ООО «СБКСервис». Юридический 
адрес этого ООО удивительным об-
разом совпадает с юридическим ад-
ресом агрегатного завода. 

 
Мария МАКСИМОВА. 

Эта база всех достала

Первым вопросом на 32-й сессии Законодатель-
ного собрания Новосибирской области стал отчёт 
губернатора Андрея Травникова. Этой процедуре 
предшествовала встреча главы региона с предста-
вителями фракций, включая КПРФ. 

СОЦИАЛЬНЫЙ ДИАГНОЗ

Помощь молодым семьям

П о словам министра 
строительства Новоси-
бирской области Алек-

сея Колмакова, отчитывавше-
гося об исполнении этой про-
граммы, в ней участвуют мо-
лодые семьи в возрасте до 35 
лет при наличии доходов, 
позволяющих получить кре-
дит или иные средства, до-
статочные для оплаты стои-
мости жилья. Возможности 
программы — это предостав-
ление выплат в размере 30% 
от цены жилья, а также до-
полнительные социальные 
выплаты при рождении или 
усыновлении ребёнка. 

Сообщается, что с 2015 по 
2022 год программой восполь-
зовались 816 молодых семей 

— менее тысячи за 7 лет. При 
этом официально на 2022 год 
зарегистрировано более 1300 
семей в очереди на жильё. 

— Если такая тенденция со-
хранится, потребуется два-
дцать лет, чтобы помочь с 
приобретением жилья встав-
шим на очередь. Молодые се-
мьи — активное население, 
ресурсы которого очень важ-
ны для развития региона. Не-
обходимо увеличить финан-
сирование программы хотя 
бы в три раза. Если сложно с 
федеральными средствами, 
может быть, предусмотреть 
деньги из областного бюдже-
та, — отметил представитель 
фракции КПРФ, член коми-
тета Ашот Рафаелян. 

Другие депутаты также 
поддержали коллегу, отме-
тив, что, хотя целевые пока-
затели программы выполне-
ны, проблему она не решила. 
Между тем в Новосибирской 
области в январе этого года 
число разводов превысило 
количество заключений бра-
ков, в целом по стране этот 
показатель в прошлом году 
установил десятилетний ре-
корд. Социологи отмечают, 
что основной причиной рас-
ставаний является бедность, 
90% россиян считают развод 
вполне возможным финалом 
такой семейной жизни. Если 
бы удалось создать условия 
для обеспечения всех моло-
дых семей жильём и работой, 
то и семейные ценности в 
нашей стране в целом и в ре-
гионе в частности были бы 
намного прочнее.  

Иван СТАГИС. 

На заседании комитета Законодательного со-
брания по строительству и ЖКХ рассматривалась 
госпрограмма «Обеспечение жильём молодых семей 
в Новосибирской области».

Мечты против непогоды
П осле годового перерыва в Томске начал 

работу возобновлённый форум молодых 
учёных U-NOVUS. На церемонии его от-

крытия собралось всё областное руководство 
во главе с губернатором Владимиром Мазуром 
и вице-губернатором по инвестиционной по-
литике Василием Потёмкиным. Оба высоко-
поставленных чиновника много говорили о 
важности развития экономики и научного по-
тенциала региона и оставили восхищённые 
отзывы в своих телеграм-каналах. Ключевой 
целью форума было позиционировано «раз-
витие экосистемы студенческого технологи-
ческого предпринимательства с использова-
нием потенциала федеральной платформы и 
уникальной региональной экосистемы, в ко-
торую включены Большой университет Том-
ска, взаимодействие в формате модели «трой-
ной спирали», разнонаправленные акселера-
торы на базе передовых инженерных школ, 
технопарки, R&D-центры». 

Однако пока руководители праздновали от-
крытие студенческого мероприятия, рядовые 
томичи активно воевали с непогодой: 14 апреля 
на город обрушились сильные снегопады, к ко-
торым коммунальные службы традиционно ока-

зались не готовы (по неподтверждённым дан-
ным, с автомобилей «ТомскСАХ» уже были сняты 
пескоразбрасыватели). Согласно информации 
vtomske.ru, пробки и транспортные заторы до-
стигли максимального уровня (10 баллов), на 
проспектах Мира и Комсомольский пришлось 
частично перекрывать движение, наиболее 
сильные заторы, помимо них, наблюдались на 
проспекте Фрунзе, улицах Пушкина, Мичурина, 
Красноармейской, 79-й Гвардейской дивизии, 
Карла Ильмера, Говорова, Ижевской и на Иркут-
ском тракте. В переулке Светлом столкнулись 
сразу более 10 автомобилей, а на въезде в Томск 
со стороны Северска образовалась крупная 
пробка. 

Мы можем даже поблагодарить «небесную 
канцелярию» за столь наглядное подчёркивание 
зияющей пропасти между словами и делами. 
Простые томичи вытягивали застрявшие в снегу 
автомобили и автобусы самым инновационным 
методом за историю человечества — живой си-
лой. Томскгидрометеоцентр также не смог спро-
гнозировать резкое ухудшение погодных усло-
вий и сообщал, что ожидается «облачная погода 
с прояснениями». 

Томский Комсомол.


